
採用者にインタビュー
消費・安全部に配属された採用者の担当業務や一日のスケジュールを紹介します。

② R5年度採用 米穀流通・食品表示監視課
農林産物加工食品係

① R5年度選考採用 消費生活課
消費者相談係長

④ R４年度選考採用 畜水産安全管理課
安全管理専門職

③ H２７年度採用 農産安全管理課
植物防疫係長

⑬



R5採用 消費生活課
消費者相談係長の１日

１２：００
昼食

１７：１５
退勤

８時３０分 始業開始（午前）

合同庁舎１階の「消費者の部屋」の展示は、約２週間
に１度のペースで展示の入替を行っております。
次の展示の準備は、余裕をもって行うことを常に心が
けています。
【本日午前中の予定】
展示に向け準備をします。
・担当課と展示の最終打合せ
・展示で使用するパネルを印刷
・フレームに入れる
・看板を作成する など

１３時 始業開始（午後）

【本日午後の予定】
・展示で使用する備品の準
備（ポール立てやパネルス
タンドを地下倉庫に取りに
行く）
・モニターで流す動画の編
集作業
・ホームページ更新のため
の準備 など

８時頃 出社

事務連絡等のメールの確
認とその日の予定の確認
をします。

８：３０
始業開始（午前）展示の準備

１２時 お昼休憩
お昼休みは、家も近いこともあ
り、基本的にお家に帰っていま
す。

８：００
出勤

１３：００
始業開始（午後）展示の準備

【担当業務の紹介】
消費者相談係として、消費者の方からの相談や問合せ対応をしています。
また、合同庁舎１階の「消費者の部屋」の管理・運営を行っています。

⑭

８時１０分頃
合同庁舎１階にある「消費者の部屋」
の電気やモニターの電源を入れに行き
ます。
これは、私の毎日の日課です！！

17時10分頃
合同庁舎１階にある「消費者の部屋」の
電気やモニターの電源を切りに行きます。
これは、私の毎日の日課です！！

同期です‼
部署は違いますが、予定を合わせてラ
ンチへ行ったりします。
会うとたわいもない話ができる大切な
存在です。 お疲れさまでした。

おはようございます。

課長補佐に相談中です。
分からないことや、困った時などはす
ぐに課長補佐に相談をします。
いつも親身に話を聞いてくれ、分かり
やすく的確な指示をしてくれます。
とても優しく、頼もしい課長補佐です。

自席での様子です。
事務作業や電話対応等をしております。
分からないことがあれば、隣の席の消費者行政
専門官に相談します。
仕事以外でも何かと話かけてくれ、心を和ませ
てくれたり、とても気づかい上手で優しい先輩
です。

←消費者の部屋です。



Q：農林水産省を志望した理由は？
A：「食」とそれに繋がる「農業」両方の分野に携わることができ、現場により近い国の機関として幅

広い視野を持ちさまざまな角度から携わることができるところに魅力を感じました。農業を元気に
したい、そして人間の生活の基礎となる食を支える仕事に携わりたいと思い志望しました。

Q：どのような仕事をしていますか？
A：消費者（一般の方）から寄せられる相談や問合せを聞き、お答えしたり必要に応じて担当課へ繋い

だりしています。
また、合同庁舎１階の「消費者の部屋」の管理運営も行っています。

Q：職場の雰囲気はどうですか？
A：消費生活課は、和やかな雰囲気だと思います。分からないことを質問すると快く耳を傾けてくれま

すし、相談すると親身になって話を聞いてくれます。業務時間外もたわいもない話をしたり、ご飯
をご一緒したりと気さくな方が多く、よい環境だと感じます。

Q：宿舎ですか？
A：私は民間の賃貸を借りています。局から徒歩１０分くらいのところなので、毎日歩いて出勤してい

ます。

Q＆A

⑮



R5採用 米穀流通・食品表示監視課
農林産物加工食品係の１日

終業時間になりました。残業はほとんどな
く、定時で退勤です。電車通勤なので、駅
近くのお店で買い物する日もあります。

８：００
出勤

１２：００
検査終了＆昼休み

１７：１５
退勤

食品工場に到着しました。立入検査に
着手します。事前に作成した検査計画
に沿って、検査を進めていきます。不
適正な表示を見つけた場合は、販売し
た数や原因を特定していきます。

検査から帰ってきまし
た。撮影した写真や入
手した資料を整理し、
課長へ報告します。終
わったら、検査結果を
まとめた報告書を作り
ます。誰が読んでも分
かりやすい報告書を目
指して作ります。

朝は少し早めに出勤し、ゆっく
りしながらその日の予定を立て
ます。
本日は食品工場へ立入検査を実
施するので、検査計画の再確認
と携帯品の準備をしています。

立入検査が終了しました。食
品工場近くのレストランで昼
食の後、農政局に帰ります。

１４：００
帰局＆報告書の作成

９：００
検査へ出発

担当業務の紹介
食品の表示は、消費者が食品を購入するとき、食品の内容を正しく理解し、選
択し、摂取する際の安全性を確保するうえで重要な情報源です。
中国四国管内のスーパーマーケットや食品工場に対して、法律に基づく立入検
査を実施し、食品の表示が適正か確認しています。

⑯

８：３０
仕事開始

【携帯品】
・身分証明書
・電卓
・デジタルカメラ
・メモ帳
・筆記用具など

いつもはお弁当を持参して、同期と一緒
に食べています。たまに職場近くのお店
に食べに行ったりもします。昼休みは仕
事から離れてゆっくりする時間です。

９：30
検査場所へ移動中…
本日は公用車で移動です。

１０：００
検査開始

13：30
農政局に帰り中…
公共交通機関を使う日もあります。 お疲れさまでした。

おはようございます。

メールとMicrosoftTeamsのチェックから始めます。
Teamsは、立入検査の検査計画や結果を共有し、
進行を管理するのに使っています。

報告書を作成しています。

私のロッカーです♪
ここにコートを置いています。



Q：農林水産省を志望した理由は？
A：農村の活性化に関心があったからです。中国四国農政局を志望したのは、出身地であ

る岡山を管轄しているからです。

Q：同期との交流はありますか？
A：あります。休日にランチを食べに行ったり、旅行に行ったりしています。

Q：公務員試験はどうでしたか？
A：大学生協の公務員講座で勉強しました。特に面接が苦手だったので、想定外の質問に

も対応できるように、友人や講師に面接練習を頼み、何度も練習しました。

Q：出張は多いですか？
A：立入検査で中国四国管内に出張に行くことが多いです。ほかには、全国の新規採用者

が集まった「令和５年度 米穀流通・食品表示監視業務新規採用者研修」に参加する
ため、東京都（本省）に行きました。

⑰

Q＆A



H27採用 農産安全管理課
植物防疫係長の１日

自転車で宿舎へ帰宅します。
本日もお疲れさまでした！

８：３０
業務開始

１２：００
昼食

１７：１５
退勤

県から提出された交付金の関係書類をチェッ
クし、修正点を伝えます。
回答は基本メールです。分かりやすい文面と
なるよう、いつも頭を悩ませています…。

病害虫防除関係のシンポジウムのWeb聴講。県の方
とのやり取りをスムーズに行うため、情報収集、知
識向上は大切です。
フォーラムやシンポジウムなどの開催情報、そこで
得られた情報は、他局の植物防疫係や本省（霞が
関）ともよく情報共有しています。
コロナ禍を契機に、Web開催のものも多くなり、参
加がしやすくなりました。

いきなり仕事モードに入るの
が苦手なので、朝は少し早め
に出勤し、コーヒーを飲んだ
り、スマホをいじったり、始
業前の同僚と雑談したりして、
ゆっくりと仕事の準備を進め
ていきます。
メールチェックをしつつ、今
日のTodoリストを作ります。

昼食はだいたい庁舎
内で販売しているお
弁当を購入していま
す。
たまの贅沢で、庁舎
近くで外食すること
もあります。

１4：００
シンポジウム聴講

９：００
照会対応

担当業務の紹介
病害虫防除対策の関係業務を担当しています。
病害虫の防除を的確・適切に実施していくためには、地域や生産現場により距離感の近い
地方自治体の協力が不可欠です。本省（霞が関）と県との連絡調整、植物防疫関係の交付
金（消費・安全対策交付金、植物防疫事業交付金など）の事務が主な業務となります。

⑱

県から問い合わせがありました。
まず、関係法規や参考資料などをもとに回答案
を考え、上司に相談します。
課内だけでは判断が難しい場合は、他局の植物
防疫係にチャットで相談したり、本省（霞が
関）に照会することもあります。

１１：００
書類チェック

シンポジウムで得られ
た情報を整理・・・

農薬・植防で１つの班となっています。
会議を共催したり、照会事案に対して、それ
ぞれ農薬指導・管理の観点、植物防疫の観点
から検討したり、班員みんなで協力して業務
に取組んでいます。

自席でシンポジウム
のWEB視講中です。 課内での打ち合わせの様子です。

庁舎内駐輪場です。
いつもここに自転車を停めます。

では！！
お疲れ様でした♬

お弁当を買いに
行ってきます！！

自席での様子です。



Q：農林水産省を志望した理由は？
A：大学で農学（園芸学）を専攻していて、学んだことを活かせると思ったからです。

ただ、職場でもOJTや研修の機会は多くありますので、入省前に農学、農業の知識
がなくても全く問題はないと思います。

Q：宿舎に住んでいますか？
A：世帯用宿舎に入居しています。庁舎までは自転車で20分くらいです。

宿舎は築年数の経っている建物も多いのですが、宿舎料（家賃）は比較的リーズナ
ブルだと思います。

Q：上司・同僚との関係はどうですか？
A：複数の部署を経験しましたが、どこも相談しやすい雰囲気がありました。特に親し

い同僚とはプライベートでも飲み会や旅行に行くこともよくあります。

Q：希望した業務に配置されていますか？
A：毎年、人事に関する希望を伝える機会があります。私は今まで３回異動をしました

が、すべて第１、第２希望を叶えてもらっています。 ⑲

Q＆A



⑳

R４採用 畜水産安全管理課
安全管理専門職の１日

【担当業務の紹介】
牛トレーサビリティ業務では牛1頭づつ設定された個体識別番号により出生から
牛肉になるまでの届出された履歴情報を記録・保存、記録された情報を消費者に
提供しています。
また、県の安全な食料を安定的に供給する目的の消費・安全対策交付金の業務を
担当しています。

出勤したら勤務システムで打刻します。
その後、県の窓口担当者から交付金関
係のメールチェックです。

残業しない日は
まっすぐ帰宅し
ます。たまに最
寄り駅で買い物
して帰宅します。

８：３０
業務開始

１２：００
昼食

１７：１５
退勤

午後から会議がある
場合は、資料の確認
の打合せをします。
また、県の窓口担当
者から交付金の事前
確認の依頼があるの
で、自身で確認した
後、各事業担当者に
確認の依頼をしま
す。

本省（霞が関）主催の牛トレサ
業務のＷｅｂ会議の場合は、会
議室にある大きなモニターを使
用するため自分のパソコンを持
参します。
会議での発言や質疑をメモに取
り会議終了後、概要を作成しま
す。

昼食は朝作ったお弁当か職
場の隣がイオンなのでそこ
で食べたりします。

１３：３０
Ｗｅｂ会議

９：００
事務仕事

上司や先輩にチェックしてもらい、OKがでた
ら、各県拠点の担当者にメールで共有します。

１６：００
概要作成

１０階には自販機があります。
のどが渇いたので…お茶を買いに来
ました□

課内で打合せ中です。

課内のメンバーに概要をチェックして
もらっています。

電話中です。

お疲れさまでした。



㉑

Q：農林水産省を志望した理由は？
A：新型コロナウイルス等の影響により、食について考える機会が増え日本の食の安

全、安心を守りたいと思ったからです。

Q：休暇は取れますか？
A：取れます。子どもが小さいので急な体調不良の時に休みが取得できるので共働

きの私にとってはとても助かります。

Q：通勤時間はどれくらいですか？
A：香川県から通勤していますので１時間半ぐらいです。課内の半数は香川県から通

勤しています。

Q：一番印象に残った仕事は？
A：入省した年に鳥インフルエンザが全国的に流行したため、休日に防疫作業員とし

て現場で仕事をしたことです。

Q＆A


